

ABSTRAK

Elma Savina, 2020, *Implementasi Akuntansi Sederhana dalam Penetapan Keakuratan Laba Rugi Bagi Pedagang di Pasar Kolpajung Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Akuntansi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Madura, Pembimbing: Syukron Affani, M.S.I.

Kata Kunci: *Implementasi, Akuntansi, Keakuratan Laba Rugi, Pedagang,*

Pedagang merupakan salah satu usaha yang tergolong sebagai usaha skala mikro kecil dan menengah. Penerapan akuntansi pada usaha skala kecil merupakan inisiatif utama dalam pengelolaan dana bagi UMKM. Pada awalnya hadir dilatarbelakangi oleh pelaku Usaha mikro kecil menengah minim sekali pengetahuan mereka tentang pencatatan akuntansi, sehingga mereka jarang menggunakan pembukuan di dalam usahanya. Dari hal tersebut menjadi salah satu faktor yang melatar belakangi kegagalan bagi UMKM yaitu kegagalan dalam mengelola dana.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada tiga permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: *Pertama*, Bagaimana Pencatatan Keuangan yang Dilakukan Pedagang di Pasar Kolpajung Pamekasan; *Kedua*, Bagaimana Membuat Akuntansi Sederhana dalam Ketercapaian Keakuratan Laba Rugi Bagi Pedagang; *Ketiga*, Bagaimana Penerapan Akuntansi Sederhana dalam Ketercapaian Keakuratan Laba Rugi Bagi Pedagang.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis fenomenologis. Data yang diperoleh melalui dua sumber, yaitu data primer dan data sekunder. Data primer diperoleh dari wawancara langsung dengan narasumber yang bersangkutan, data sekunder diperoleh dari sumber lain yang berkaitan dengan penelitian. Teknik pengumpulan data yang digunakan dengan cara observasi non partisipan, wawancara semi terstruktur, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan penelitian kualitatif *grounded* yaitu mereduksi data, menyajikan data dan penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian menunjukkan bahwa pencatatan yang dilakukan oleh pedagang yaitu: 1) sebanyak dua puluh pedagang yang dijadikan informan, enam pedagang melakukan pembukuan dan dua pedagang melakukan pencatatan keuangan pada selembaran kertas yang dijadikan oretan, 2) keenam pedagang yang melakukan pembukuan, empat diantaranya hanya melakukan pencatatan keuangan berupa piutang, sedang dua pedagang mencatatkan transaksi baik tunai maupun kredit, 3) satu pedagang hanya melakukan pencatatan pada bulan tertentu saat permintaan pasar tinggi, dan satu pedagang tidak melakukan pencatatan pada biaya yang dikeluarkan. Pembuatan akuntansi sederhana pada penelitian ini, menggunakan dua metode yaitu secara manual hanya berfokuskan kepada pembuatan jurnal dan laporan laba rugi serta dengan menggunakan aplikasi *Microsoft exel* yaitu stok persediaan barang dagangan dan aplikasi akuntansi. Pada aplikasi akuntansi, pedagang hanya menginput transaksi pada jurnal, untuk selanjutnya akan terinput secara otomatis. Penerapan akuntansi dengan kedua metode tersebut tersebut sangat dirasakan manfaatnya oleh keempat pedagang serta menghasilkan laporan laba rugi yang dapat diketahui secara akurat keuntungan yang diperoleh oleh pedagang dalam usahanya.